

Aus dem Weinviertler Koloman Kaiser-Bund

Eine gelungene Gedenkfeier

Anlässlich des 100. Todestages des Hornsburger Heimatdichters Koloman Kaiser und des fünfzigjährigen Bestehens des Weinviertler Koloman Kaiser-Bundes kamen am Samstag, den 18. April 2015, ca. 80 Zuschauer und -hörer in den Veranstaltungssaal des Feuerwehrhauses Hornsburg zu einer Gedenkfeier.

Mag. Arthur Reis verwandelte sich sehr eindrucksvoll in die Gestalt des Koloman Kaisers und erzählte in Form eines szenischen Monologs aus dem Leben des Dichters.

Franz Frühwirth las in ui-Mundart aus dem 1897 erschienenen Hauptwerk „Da Franzel in da Fremd“, wo es den Schneidersohn Franzel in die Fremde zieht. Sein Ziel „Salzburg“ erreicht er aber – zu Fuße wandernd - nicht, weil er sich recht bald eingestehen muss, dass sein Heimweh stärker ist als seine Sehnsucht nach der Ferne. Aus Scham vor der vorzeitigen Rückkehr in den Heimatort versteckt sich Franzel im Dachboden des elterlichen Hauses, um den Zeitraum seiner Abwesenheit hinauszuzögern. Das bleibt allerdings nicht unentdeckt. Neben die eigene Enttäuschung gesellt sich jetzt auch noch „däs Gspött von dö Leut“. Und die Moral von der Geschichte: „Furt is wohl guit, åber dahoam is am besten“ ...



Mag. Arthur Reis (links) spielt Koloman Kaiser und Franz Frühwirth (rechts) liest aus „Da Franzel in da Fremd“

Neben diesen beiden Haupt-Acts wurde aus Werken heimischer Hobbyschriftsteller und Dichter gelesen. Die Sängerinnengruppe Hornsburg umrahmte die Veranstaltung vokal und instrumental.



Der „Vorstand“ des Weinviertler Koloman Kaiser-Bundes (Josef Kohlfock, Karl Diewald, Dr. Roman Kellnreitner, Mag. Reinhold Sattlegger, August Mondl, Obmann Mag. Walter Eberl), die Mitwirkenden Franz Frühwirth und Mag. Arthur Reis, die Sängerinnen aus Hornsburg (Anna Mondl, Elisabeth Müller, Maria Haitzer, Anna Frühwirth, Christine Reis, Isabella Reis; nicht am Bild: Christine Meißl und Romana Dormann) und Bürgermeister Markus Koller

Wir haben unseren Wikipedia-Eintrag wieder aktualisiert und freuen uns, wenn Sie daran Interesse zeigen: [http://de.wikipedia.org/wiki/Koloman Kaiser](http://de.wikipedia.org/wiki/Koloman_Kaiser).

*Für den Weinviertler Koloman Kaiser-Bund
Mag. Reinhold Sattlegger, Schriftführer*